

LA DEFENSA

Semanario político y de intereses generales

Precio de suscripción: 1'50 pesetas trimestre.

Dirección y Redacción: Cuesta de Lucias, núm. 6.

SEAMOS FRANCOS

Lo que nosotros vamos a decir, está en el corazón de todos los que vivimos en este distrito; pero ni los unos, los que militan en el partido conservador, lo expresan con aquella publicidad que requiere la defensa de una idea ó de los intereses de la colectividad, ni los otros, los liberales, se atreven tan siquiera a revelarlo, más que *soto voce* y en donde no haya reunidas más de dos personas.

Pero nosotros que, como jóvenes (alguna buena condición han de dar los pocos años, señores antiguos), llevamos el corazón en la mano, nos cargan los misterios y tenemos por norma inquebrantable el decir las cosas tal y como son y a la luz del meridiano; nosotros que hemos hecho un culto de la independencia, de esa independencia que aleja al hombre de repugnante servilismo, que le lleva a la noción del propio decoro y de la dignidad, y que mata en él toda idea de adulación ó cosa que le parezca; nosotros que para decir la verdad a nadie podemos temer ni temeremos, porque para defenderla y defendernos jamás nos faltarán alientos, nosotros, decimos, vamos a hacernos eco de lo que este distrito siente, y con él nosotros mismos.

Vinculado este distrito en el señor Laserna desde hace ya veinte y un años, y disponiendo el mismo de todos los organismos de la municipalidad, es lógica consecuencia que la administración de estos pueblos venga siendo deplorabilísima, desastrosa, inaudita; porque existiendo en el que manda la idea de la propia inmortalidad, sin el siempre debido temor de que venga un día en que haya que liquidar responsabilidades, es perfectamente natural que en vez de administrar, se abuse, que lejos

de poner ante todo y por todo el interés público, solo se tenga en consideración el muy privativo, y que en vez de que lleguemos a conocer el estímulo de conseguir el aplauso de nuestros convecinos, con procedimientos morales, justas medidas y rectas aplicaciones de lo que es de la comunidad, se nos importe un ardite, pues al que vive así entronizado, jamás le faltan aduladores que le aplaudan, por muy crasos que sean sus errores, muy enormes sus pasiones y muy sobresalientes sus injusticias, y al que de un modo y otro cuenta con esos aplausos, ¡qué le importa el obrar bien!

Por esto y otra infinidad de motivos que no es posible reflejar en el reducido espacio de un periódico casi microscópico como LA DEFENSA, a una voz detesta este distrito semejante estado de cosas y clama con razón contra un hecho que constituye la más radical negación de todos los más preciados derechos de los hombres y de los pueblos.

Y estas quejas, aunque pocos tengan la franqueza de decir las públicamente, son generales, sin excepción de ninguna clase. Se quejan los adversarios del Sr. Laserna, por lo que les cuesta; los adeptos, porque cuando ciertas representaciones se deben más que al esfuerzo de los amigos a la voluntad de los Gobiernos, con considerar a éstos se está cumplido.

El dinero que se da al que se le debe, es para pagarle; al que nada se le debe, lo que se le dé es pura limosna.

Dios haga que estos pueblos entren pronto en mejor régimen de vida, porque sinó, ¡Pobres pueblos!

En el Casino Liberal

La renovación de la Junta de Gobierno de la Sociedad «Casino Liberal» de esta vi-

lla, ha dado en este año lugar a algunas revueltas y a no pocos comentarios.

No queremos nosotros profundizar en el asunto, porque hasta el referir ciertos hechos, con cuyo relato tanto resplandecerían la sinceridad y lealtad con que nuestros amigos proceden de consuno, nos produce enojo y nos llevaría a hacer objeto de nuestro estudio, cosas que con harto sentimiento hemos visto tener existencia y ante la que cerramos la vista para no contemplarlas ni adquirir de ellas más conocimiento que el poco que nos dieron las primeras impresiones.

Se ha pretendido derrotar la candidatura de nuestro amigo D. Andrés Fernández López para la presidencia de dicha Sociedad, y por esta vez, esos *topos minadores*, esos que sólo viven de la discordia, alimentando rencores y haciendo gula de sus escasos principios educativos; esos que no sienten la tranquilidad y el sosiego sinó ven estrellarse amistades y luchas a muerte en el seno aún de las mismas familias; esos que ni son hombres, ni han sido nunca para dar la cara en ninguna contienda honrada, esos, se han equivocado por esta vez, porque la Sociedad en masa, por unanimidad, ha votado aquella candidatura.

Sentimos que nuestro amigo D. Alberto Sánchez Mata, alcalde de esta villa, haya dejado de pertenecer á referida Sociedad; sentimos que de su complacencia se haya abusado por aquellos *parásitos* de la política, haciendo romper amistades que nosotros estimábamos sinceramente, y sentimos que con tanta ligereza se hayan hecho invocaciones, destituidas de todo fundamento, para procurar adeptos.

Se han buscado electores diciendo que con la presidencia del Sr. Fernández se quería hacer un círculo antilasernista, y nada más falso. Esa Sociedad jamás se llamó lasernista ni antilasernista, sinó Casino Liberal, que es su nombre de pila, en donde caben lasernistas, los que no lo sean, y todo el que quiera pertenecer á ella.

Y se dice todo eso por quienes no tienen autoridad ninguna para defender tales ideas políticas, porque si es preciso nosotros demostraremos aquí y en todas partes, con pruebas indubitadas, que no deben hablar de lasernismo, los que hace cuatro días combatían ruda y enérgicamente esa bandera.

Por esto el triunfo de nuestro amigo no lo consideramos como derrota del lasernismo local, aunque así hayan hecho que apa-

rezca los provocadores de tal lucha. A él lo han elegido sus amigos y no los enemigos del Sr. Laserna; y ya estarán convencidos aquellos que ante éste y á raíz de la derrota que sufrieron hace dos años en idéntica lucha, alegaban, para cubrir su insignificancia, que la victoria la determinó el carácter de alcalde de D. Andrés Fernández, de que lo mismo puede éste triunfar siendo alcalde, que no siéndolo. Las varas se llevan detrás á muchos vividores; á los verdaderos amigos, no los mueve ni la vara de San José.

A mi caro amigo DON DIEGO PÉREZ SUÁREZ

Por la caza deliras
que es un contento,
y por ella te cueles
á tu despecho
con chascarrillos....
que reír hacen mucho,
á hombres y á niños.

De codornices cuentas
cosas extrañas,
que no pongo en dudas,
aunque son raras;
¡pero me admiro,
de lo mucho que gozas
mi caro amigo!

De cazador á vuelo
te ganan pocos!
pues según dice el vulgo
eres idóneo;
¡y con la jaula,
qué sé yo cuántas cosas
de tí se charlan?

Ante todo perdona
mi tratamiento,
pero á bien que en poesía
se admite esto;
¡pues bueno fuera,
sin querer molestarte,
que te ofendieras!

Describirte es mi gusto,
por seguidillas,
esos chascos que ocurren
todos los días;
que exajerados,
se comentan por todos
los que cazamos.

De un zapatero cuentan
que con cerote,
le disparó á una liebre
por los bigotes;
y al recojerla
se encontró á dos pegadas
por la cabeza.

De un soldado se dice,
que distraído,
no sacó la baqueta
de su remington;
que al hacer fuego,
ensaltó diez palomas
por el pescuezo.

De unas siete perdices
que iban en banda,
se cargó seis de un tiro
Juan Cataplasma.
¡Y aún descontento,
se quedó el pobrecillo
de mí sujeto!

En la duda del lance
vió que había un plomo,
en un hueco del arma
sin saber cómo;
¡hé aquí el motivo?
¡Siendo siete cabales
seis han caído!

Un cazador de jaula
tiró en un puésto,
doce machos de un golpe
sólo á uno viendo.
—¡Si se enfilaron
estando en un dormitorio,
es nada extraño?

Carpintero muy listo
mató un conejo,
con tachuelas por plomos,
yendo á un asecho;
y en una higuera,
lo recogió clavado
por las orejas.

Un sin fin de ocurrencias
puedo contarte,
pero me creo que bastan
por no cansarte;
sólo te ruego,
disimules; ¡si quiéres?
los muchos yerros.

Pierre Zepolhache

De Teatro

De las veladas agradablemente pasadas, durante la anterior semana y la que hoy fina, en nuestro modestísimo coliseo, hemos de transmitir impresión á nuestros abonados, usando del escaso criterio que en el arte de Talía poseemos.

La compañía que actúa, es ya de antiguo conocida y aplaudida en nuestro pueblo, con excepción de algunas partes, que si bien nuevas para nosotros, son escogidas entre lo mejor de la escena.

La Sra. González de Lémos, merece un lugar preferente en nuestros apuntes; pues es sin duda alguna una actriz que siente, dice y viste sus papeles, cómicos ó dramáticos, cual puede hacerlo cualquiera otra que ocupe actualmente un aventajado lugar en compañías grandes y ante públicos de capital. Hace 22 años que la admiramos, y si con dotes relevantes se nos mostró entonces, en nada nos ha hecho variar de opinión.

Su esposo el Sr. Lémos, es todo un buen director; que conoce, cual muy pocos, el difícil arte de saber adaptar tipos y caracteres, añadiendo á esto, el que no sólo dirige y representa obras, sino que las conoce en su aspecto literario, y las escribe con sentido; siendo una buena prueba de ello, la refundición de «Mariana Pineda», labor de un gusto exquisito que honra á nuestro buen amigo don Domingo.

El Sr. Redondo es un bajo cómico de mucho salero, de quien, por mucho que fuere mi encomio, habría de quedar muy por bajo de las simpatías que ha sabido despertar en nuestro público.

Las señoritas de Lémos (Esperanza, Lola y Alfonsa), resultan digno remate de la compañía que hace las delicias de este público, pues sus gracias, naturalidad y buen gusto en escena, son la corroboración de aquel adagio: «De tal palo.....».

No por quedar los últimos en esta mísera revista, han de merecer menos plácemes la Sra. Mantero y su esposo, el Sr. D. Fernando González. No, señor. El precioso entremés *El Chiquillo*, en el que hicieron verdadero derroche de naturalidad y gracejos, no lo olvidaremos los buenos aficionados de Vélez-Rubio; y si el chiquillo sale á los padres..... La Sra. Mantero tiene muchas, pero muchas tablas; es genial y simpática, y en obras de más elevaciones quiera yo verla, que seguramente dejaría bien sentada su reputación de buena actriz; y su esposo; con decir que es un consumado actor, con sombra, vis cómica y buena voz, creo propinarle su merecido.

De los aficionados de esta localidad, don Antonio Sánchez Maestre, don Antonio Ecequiel Pérez Abad, don Alberto García Pérez, don Antonio Ibarra Gea, don Francisco Mesas Pérez y don Francisco Prats Ros, sólo diremos que se portan admirablemente en el desempeño de los papeles que se les confían; y que su aparición en escena es el disloque del público.

Se despide hasta otra,

D. JUAN,

AÑO NUEVO

¡Todo pasa en el mundo!
¡Todo perece!
Viene el hombre á la tierra,

y al par que crece,
ve de la vida
tristes y amargas horas
que nunca olvida.

Mira pasar los días
de su existencia,
arrancando secretos
á la experiencia,
y en lucha insana,
más pierde en sus afanes
cuanto más gana.

¡Oh, arcano incomprensible
de la fortuna!
¿Quién se atreve á sondarte?
Desde la cuna,
sólo se advierte,
que hay un paso muy corto
para la muerte.

Viene un año tras otro,
y el que se aleja,
muchos tristes recuerdos
al alma deja:
pasan los años
y el corazón nos llenan
de desengaños.

Llega otro, corre, vuela,
y en ansia loca,
vemos las ilusiones
que en duelos troca.
¡Vano delirio!
¿No sabes que en el mundo
sólo hay martirio?

Luego acaba la vida;
más... ¿qué ha quedado?
Después de todo... nada...
si has sido honrado.
¡Tuya es la suerte!
que el placer de la vida
lo da la muerte.

A SÁNCHEZ.

SUETOS Y NOTICIAS

—Al entrar en el año 1903, LA DEFENSA envía un cariñoso saludo á todos sus abonados, deseándoles felicidades y dichas sin cuento.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta villa á nuestro querido amigo y apreciable paisano y suscriptor, don Agustín de la Serna Entrecañales, Vizconde de Gracia Real, y á su simpática y distinguida esposa doña Isabel Sánchez Moreno.

Sean bien venidos tan estimadísimos huéspedes.

—Ha fallecido en Vera (Almería), la virtuosa señora doña Marcela López Teruel, tía carnal de nuestro querido amigo y suscriptor, el ilustrado sacerdote, de dicha localidad, don Alfredo Almunia López, á quien, como á su demás familia, le enviamos nuestro más sentido pésame.

—En la imprenta de este periódico hay de venta un gran surtido en mazos de almanaques religiosos, al precio de cuarenta céntimos de peseta.

—El primero del corriente se renovó la Junta de Gobierno del «Casino Liberal» de esta villa, quedando constituida del siguiente modo:

PRESIDENTE

Don Andrés Fernández López.

VICE-PRESIDENTE

Don Silvestre Reche Navarro.

TESORERO.

Don Nicolás Aránega Carrión.

SECRETARIO

Don Juan P. Córdoba de Lara.

VOCALES

Don Manuel Parra Molina.

» Juan B. Gómez Lacal.

» Eladio Molina Pérez.

En igual día se renovó también la misma Junta del «Círculo de Amigos», habiendo elegido para Presidente á nuestro distinguido amigo Don Miguel Guirao Rubio.

—Es público que se ha escrito una carta al diputado del distrito, señor Laserna, pidiéndole que haga manifestaciones en el sentido de no considerar como amigos suyos políticos, á aquellos que pertenecieren al «Círculo Liberal», de esta villa.

La petición nos parece un poco dura é inoportuna; lo primero, porque creemos nosotros que en llegando á lo privado, á lo particular, termine la jurisdicción de un jefe político, y por ello tales pretensiones no deben tenerse; lo segundo, porque si á esa Sociedad se le considera como antilasernista, el que así piense y quiera seguir la política del Sr. Laserna, debe irse sin necesidad de estímulos ni declaraciones, y el que no lo juzgue así, porque de tal modo lo aprecie y vea, no por esos estímulos había de cambiar de opinión, mientras no cesen las causas por las que se formó la propia.

Esperamos conocer la del diputado del distrito.

—Los sumarios instruidos en este Juzgado, á instancia del Sr. Fiscal de la Audiencia provincial, por el delito de juegos prohibidos, han sido sobrecuidados provisionalmente.

—Todavía sigue sin descifrar la política local, aunque ya se habla con algunos más fundamentos, al parecer, de futuras contingencias.

Se dice que cuenta muchas probabilidades de triunfo en este distrito en las próximas elecciones de diputados á Cortes, la candidatura de un distinguido general; y también se tiene por seguro que presentará la suya un conocido político con el resuelto apoyo del Gobierno.

Poco tiempo tendrá ya que pasar para ver claro.

—Se han puesto al cobro los recibos del sexto trimestre de nuestro semanario. Rogamos á nuestros suscriptores no se descuiden en el pago de sus descubiertos para no interrumpir la buena marcha de esta Administración.

—El que nuestros amigos D. Nicolás Aránega Carrión y D. Juan Bantista Gómez Lacal hayan sido designados para formar parte de la Junta de Gobierno del «Casino Liberal», antes indicado, ha servido de fundamento á nuestro alcalde para proponer en la sesión que el último viernes celebró este ayuntamiento, la destitución de aquellos, como empleados que eran de dicha corporación municipal.

Quedó separado el primero, y no cupo la misma suerte al segundo, porque lo propuesto por la presidencia fué desechado en votación ordinaria por siete votos contra cuatro.

Cuando tales separaciones reconocen solo por causa esos hermosos rasgos de independencia que en esta ocasión hemos tenido la satisfacción de ver en todo nuestros amigos, en vez de humillar ennoblecen y colocan al hombre á la altura que la dignidad y el decoro exigen imperiosamente.

Adelante, que obrando así pronto llegaremos al puesto seguro de nuestra regeneración, en el que nada habrá que temer á los huracanes de la soberbia, ni á las olas amotinadas del despotismo.

—Procedente de Huércal-Overa, han llegado á esta villa la esposa é hijos de nuestro respetable amigo D. Enrique García Asensio, Juez de primera Instancia é Instrucción de este partido.

Sean bien venidos.

—LA DEFENSA se ha visto obligada á aumentar su tirada, en virtud al considerable número de suscripciones que le han solicitado.

Para corresponder al constante favor que nos dispensa el público, pensamos introducir de inmediato algunas mejoras.

—En la inmediata villa de María, se ha suicidado, colgándose de un almendro, un joven de catorce años, llamado Aurelio Martínez Ruzafa.

Imprenta á cargo de Pedro Crisol Lozano

Abonos Minerales

de la casa OTTO MEDEM-Valencia
Depósito en Lorca
de

Primeras materias para abonos químicos

A cargo de D. Diego Chacón Diaz

Corredera-42-Farmacia

Sulfato de amoniaco.—Superfosfato de cal.—Escorias Thomas.—Cloruro y Sulfato de Potasa.—Nitrato de Sosa.—Sulfato de hierro, etc., etc.

En este depósito se facilitarán al labrador, todos los datos y antecedentes necesarios para el buen empleo de estos abonos, preparándose además, fórmulas especiales para toda clase de cultivos.

Indispensable para las familias
Cura con seguridad y rapidez
las contusiones (golpes y caídas),
quemaduras, erisipelas, orquitis y
torceduras.
Confirmada su acción curativa
por *Emmencias Médicas*.
No se ha tratado una sola de es-
tas enfermedades con el poderoso
resolutive TRAMBULL que no se
hayan evidenciado sus beneficio-
sos efectos.
Al que lo use y no le dé los re-
sultados expresados se le devolve-
rá su importe en el establecimien-
to que lo haya comprado.
PRECIO: 2 pias. el frasco.

TRAMBULL

Máquinas de coser

“SINGER,,

Las más perfectas, eco-
nómicas y duraderas.

Premiadas en todas las
exposiciones. Medalla de
honor en la universal de
París.—Venta á plazos de
10 rls. semanales, y al con-
tado.—El mejor adorno de
una casa, el mueble que re-
une la elegancia á la utili-
dad, es la máquina de coser

“SINGER,,

Único depositario:
Manuel Mauricio Manchón.
Puertas de Lorca, 20.

LA SULTANA

Gran establecimien-
to de sombrerería de
López y Moreno

Carrera de San Francisco, y Carrasco

Mercado de Vélez-Rubio

Trigo fuerte.	de 45 á 46 reales fanega
Id. candéal . . .	de 39 á 41 ” ”
Centeno	de 32 á 34 ” ”
Cebada	de 25 á 27 ” ”
Lentejas	de 00 á 34 ” ”
Panizo.	de 30 á 32 ” ”
Garbanzos	de 80 á 85 ” ”
Judías	de 80 á 84 ” ”
Almendras	de 84 á 86 ” ”

HARINAS

1.ª fuerte	á 16 rls. arroba
2.ª id	á 14 ” ”
1.ª candéal	á 15 ” ”
2.ª id	á 13 ” ”
Vino	á 20 ” ”
Aceite	á 40 ” ”
Patatas	á 19 ” quintal

*Establecimiento de Ultramarinos,
Paquetería y Quincalla, de*

Juan Pérez Puente

CALLE DE ABADÍA

Vélez-Rubio

Coloniales y Paquetería

DE

Antonio Ezequiel Pérez Abad

Calle de Carrasco, 57.

(Esquina á la calle del Cuartel)

VÉLEZ-RUBIO

A. Almunia López

Depósito de ornamentos de Iglesia.

Grandes existencias en tejidos de todas
clases, desde los más económicos, á lo de
más precio. Variedad en casullas y estan-
dartes bordados, de cuantos dibujos y va-
lor se deseen. Metales de todas clases co-
mo cálices, custodias, candeleros, incen-
sarios, etc., etc., etc.—Imágenes de los
mejores autores, en madera y cartón-
madera.—Misales, Breviarios, Rituales y
libros de todas clases.

VERA (Almería) Calle de la Estrella.

Hay grandes existencias.
Almería.
ATAIGA MOTOS, de María, provin-
cia de Almería.
Para pedidos dirigirse á D. TOMAS
Carbon de encina, superior, á cua-
tro y cuatro reales y medio arroba.

LA DEFENSA

Semanario político y de intereses generales

Lucías, 6.—VÉLEZ-RUBIO

St.